



Luis Fernando Hernández Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Antropología médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de diciembre de 2022

El concepto de encuentro inter humano en Pedro Lain Entralgo.
No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción de diferente como amenaza ponen en crisis entre otras las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedad abierta nociones consideradas hasta fecha reciente sobre todo en abordajes superficiales o intaxados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas. Las aportaciones de Pedro Lain Entralgo sobre el encuentro inter humano como categoría filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, Lain. (1965a, 167ss) Permiten hoy de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen en la mente de las personas y los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentros entre personas y grupos humanos y sobre todo aquellos que puedan conducir a un núcleo nos-otros hoy en día, las condiciones de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones

Aspectos históricos - Antropológicos de la relación médico-paciente

La historia del pensamiento humano siempre gustó de dicotomías: bien-mal, pro-tonico, -aristofelico, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre enfermo. Conocido es la contraria posición entre la visión hipocrática & la galénica. En la primera el objeto de estudio era el hombre en su totalidad; planteó una teoría de los seres humanos (de personalidad) y de la reacción global ante la enfermedad. Su atención estaba centrada en el objetivo enfermo, en el estar enfermo. En la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno de afectación corporal y con una terapia concreta. Su foco estaba en tener una enfermedad. Es obvio que fue esta última la que impulsó y condujo al desarrollo de la medicina moderna y dejó a un lado el modelo cosmogónico, universal & dejó a un lado el modelo cósmico. Esta visión galénica dio lugar a una atomización

Síndrome de Filación Cultural.

El susto es padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa por ejemplo un accidente o algo que no esperamos, por tal motivo al momento de elemento del cuerpo suelta una energía que también se conoce como desgarre se la boca tiemblan las piernas o el cuerpo se debe expulsar al momento esa energía nociva para la salud, y se pueda expulsar de la siguiente manera a través ir a orinar, comer un bolillo seco tomar un te amargo o en un su caso tomar una cerveza esto evitara que sufras este padecimiento como el susto pero te es al momento del suceso. El enfermo sufre la pérdida del alma o bien queda debilitado y puede padecer otros procesos morboso su alta peligrosidad hace necesaria una pronta y efectiva atención la cual se basa en diversos procedimientos terapéuticos, en los que se acompañan limpias, sahumerios, baños masajes, y complicadas ceremonias, además de la administración de preparados herbolarios por vía oral e intravascular por vía rectal. En México se le llama en forma genérica susto o espanto, pero de acuerdo con la causa inmediata que lo provoca se habla de espanto de cheque.

Bibliografía

Universidad autonoma del estado de mexico medicina antrpologia medica enfermeades tradicionales: culturales (sust, empacho, mal de ojo, caída de mollera, dsenteria y aginas recuperado el 27 de noviembre del 2022 de

http://ri.vamex.mex/bitstream/handle/20500,11799/70225/secme-6768_1pdf

De pedro.j.m jolla camino J.A barbado alfonso fernando gonzales, estrella js azpirin diaz antropologiamedicina general 31-36

http://seming.infomg4fimedicina_general_revista-701pdf

Unamuno, F., Holguín, A., Martín-Fiorino, V., & Holguín, D. A. (s/f). *The concept of interhuman encounter in Pedro laín entralgo: A necessary reflection*. Revistaorbis.org. Recuperado el 5 de enero de 2023, de

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>